
Rapport de la Commission d’intégration suisse-étrangers (CISEE) sur ses 
activités  
 
Mesdames et Messieurs les Conseillers communaux, Monsieur le Président, Messieurs les 
Municipaux, je vous invite à prendre connaissance des travaux réalisés  par la Commission 
d’intégration suisse-étrangers, la CISSE, commission fondée suite à la Motion déposée par 
Messieurs Marc-Alain Berberat et Mazyar Yosefi le 9 décembre 2014. 
 
Cette commission qui, rappelons-le, est une commission municipale, se compose actuellement 
de M. Alain Monod, président de la CISEE, des Conseillères et conseillers communaux 
suivants : Mesdames Sandrine Largey-Botti, Mirka Aeschbacher, Messieurs Mazyar Yosefi, 
Yves Giroud, Georges Auberson, Christian Guex (qui remplace Yves Fauth), Mustafa Taskale, 
d’un membre de la société civile Monsieur Josep Tarros et de sa soussignée. 
 
A l’image des commissions d’intégration en vigueur dans le Canton de Vaud, la CISEE s’est 
fixée comme objectifs : 
- de développer le vivre-ensemble par la connaissance de l’autre et de son mode de vie ; 
- de permettre d’acquérir des bases linguistiques en développant l’organisation de cours de 
français et de lieux de conversation ; 
- d’instaurer un système de parrainage destiné aux nouveaux arrivants, une personne de 
référence parlant leur langue qui les accompagnerait dans leurs démarches administratives, 
scolaires et quotidiennes. 
 
Dans une atmosphère particulièrement chaleureuse, cette Commission s’est réunie deux fois 
en 2018, quatre fois en 2019 et deux fois en 2020, dont deux fois autour d’un repas festif chez 
M. Taskale et chez moi-même. 
 
Depuis sa fondation, plusieurs événements et rencontres ont jalonné notre parcours. Tout 
d’abord, en 2018, nous nous sommes rendus à Moudon et nous avons rencontré deux 
représentants du Groupe Suisses-Etrangers de Moudon et région. Avec un taux de population 
étrangère de plus de 50%, cette Commission déploie beaucoup d’énergie pour proposer des 
activités très variées.  
Motivés par ce partage d’expérience, nous avons décidé d’envoyer un courrier aux 
communautés étrangères lausannoises. Trois personnes se sont manifestées. Nous les avons 
invitées à une séance en février 2019.  
En mai 2019, nous avons également tenu une séance en présence d’autres invités du Centre 
Catalan de Lausanne-Genève. Toutes ces rencontres et ces échanges fructueux nous ont 
permis d’orienter notre action sur trois axes : la tenue de cours de français, l’organisation d’une 
fête multiculturelle et la communication autour de tous ces projets. 
Ainsi, début 2020, un groupe de trois personnes a rédigé un article dans le Palinzard du mois 
de mars invitant les personnes désireuses d’agir dans le domaine de l’intégration à nous 
rejoindre. Une adresse mail a été créée à cet effet.  
Toujours à cette période, un autre groupe de trois personnes a rencontré ACTE, Association 
culturelle Croisettes-Tuileries et environs, pour établir un partenariat en vue de la fête 
multiculturelle annuelle. Un tournus a été décidé. Cette année, la CISEE épaulera ACTE dans 
l’organisation de cette fête.  En 2021, ce sera l’inverse. La fête multiculturelle aura lieu, cette 
année, le 30 mai dans la salle de quartier de Bois-Murat. Des informations supplémentaires 
suivront. Vous êtes tous cordialement invités à cette rencontre. 
Enfin, un dernier groupe s’est formé pour réfléchir à l’organisation de cours hebdomadaires de 
français. Ce projet bien ficelé pourrait se mettre en place dès cette année. 
 
Comme vous pouvez le constater, l’enthousiasme est débordant et les projets sont nombreux. 
Je vous remercie pour votre attention. 
 
Marisa Dürst, fait à Epalinges, le 26 février 2020  


